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食中毒の気になる疑問

（参考・厚生労働省『家庭でできる食中毒予防の6つのポイント』）

●肉・魚は汁がもれないように。
● 家庭の冷蔵庫は10℃以下、冷
凍庫は－15℃以下に維持。
●冷蔵庫の中身は、7割程度に。
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●食事前にしっかり手を洗う。
●料理は清潔な食器に盛りつける。
●室温に長時間放置しない。
● 冷めた料理は食べる前に、しっかり
温め直す。
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● 手洗い後、清潔な容器に小分けして、冷
蔵保存。

●温め直すときは、十分に加熱（75℃以上）。
● 色やにおいなど、怪しいと感じたら迷
わず捨てる。
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●食材は中心までよく加熱。
● 調理を途中で止める時は、食材を
冷蔵庫へ。
● 幼いお子さんには生野菜を控え、
素揚げやボイルで対応。
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●消費期限を確認し、新鮮なものを選ぶ。
● 肉・魚は分けて包み、必要に応じて保冷剤
を用いる。
● 購入後はなるべく早く指定の方法で保存。

 肉・魚は分けて包み、必要に応じて保冷剤
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● 食材・手・調理器具はよく洗う。特に生
ものを扱う前後で徹底。
●調理台、タオルやダスターは清潔に。
●ゴミはこまめに捨てる。
●冷凍食品の自然解凍はNG。電子レンジや冷蔵庫で。
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だから誰にでも起こりうるし、
予防する必要があるのです！

お店にも掲示してありますが、食中毒予防の３原則「つけない（清潔）・増やさない（迅速、冷却）・
やっつける（加熱、消毒）」を踏まえ、注意すべき点を紹介します。

　
食中毒の原因菌は温度や湿度の

高い環境で増殖しやすいためです。
また、暑さで体調をくずし抵抗力が衰え
がちになることも要因のひとつです。冷
たいものがおいしく感じられる時期なの
で、加熱せずに食べる機会が多いこと
もあります。

どうして食中毒は夏が多いの？　主に細菌に汚染された食品
を食べることで起こります。
　症状は…
　腹痛、下痢、嘔吐、発熱など

食中毒とは？
　

細菌は日常的に使う生鮮食品
などに付着しています。だから、それ

らを扱うキッチンなどを丁寧に除菌してお
くことが重要です。特にキッチンの中でも、食
器用スポンジ、ダスター、シンク、まな板などが
汚染されている確立が高いと言われます。
　細菌が増殖しても色・味・においも変わ
らないので気がつきません。

食中毒の細菌はどこから
発生するの？

　気温や湿度がだんだんと上昇するこの季節、食中毒はご家庭での
発生も多く報告されています。ご家庭での食品の購入や調理だけで
なく、職場での対策にも役立ててください。
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1．食中毒予防の3原則
1．つけない（清潔）
2．増やさない（迅速、冷却）
3．やっつける（加熱、消毒）

2．食品貯蔵の5原則
1．《先入れ先出し》⇒　品質維持
2． 《重い物は下、軽い物は上》⇒作業場
の安全性

3．《カバーをする》⇒乾燥させない
4． 《空気の流通をよくする》⇒冷却効果
を高める

5．《庫内は清潔に乾燥》⇒衛生

3．衛生管理重点項目

　夏の衛生管理のポイントは、冷蔵庫を過信しないことです。
夏の冷蔵庫は、飲料や食材が多く保管されます。更に出し入れ
の頻度が多くなるため、冷却効率が下がります。冷蔵していて
も細菌は増殖するため、消費期限までと安心せずに生鮮食品は
できるだけ早く使用しましょう。
　またカレーなどが余ったときは、熱いまま冷蔵庫に入れず、
かき混ぜながら粗熱を取り除いて冷蔵庫に入れて下さい。
　細菌は、倍々に増えます。1個の細菌が10分後に2個に増え
るとすると、2時間後には4,000個、3時間後には26万個、5

時間後には10億個に増え、短時間でも食中毒や腐敗を起こしてしまいます。夏はこ
のようにバイキンの増殖速度が速いため、温度管理には十分注意をして下さい。また、
臭いがおかしい、味が変と感じたら、食べずに捨ててください。

小山正彦さん
（QC室）
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榑井 優さん（デニーズ片瀬山店）
　自宅で家事を良く行っています。週2回は雑巾とまな板を漂白して
いますが、母が行っていたことを真似して始めました。
　豚肉などで使った包丁は、その都度よく洗って時間があるときは漂
白しています。
　お店では、生の果物を触る前にはどんなに忙しくても必ず手洗いを
しています。

安本 博子さん（社員食堂静岡店）
　お店では、大量調理を行っているため小出しに食材を出すように心
掛けています。
　声出しと手洗いを徹底して、事故防止に努めています。

橘 美智子さん（ポッポ静岡店）
　自宅でもお店でも小まめに手洗いを行い、マスクをつけています。
食材の賞味期限の確認は特に厳しく行っていて、食材の状態を見極め
てお客様に提供しています。

QC室に食中毒予防について聞きました！

7FS店舗で取り組んでいる「食品衛生の基本」

　TPPとは、日本・米国を中心と
した環太平洋地域による経済連携
協定（EPA）の意味です。正式名称
はTrans-Pacifi c Partnership（略し
てTPP）といいます。別名、Trans-
Pacific Strategic Economic 
Partnership Agreement。日本語
で表記の場合は、環太平洋戦略的
経済連携協定となります。2013
年2月23日、アベノミクスを推し
進める安倍首相は「聖域なき関税
撤廃が前提でないことが明確に
なった」として事実上のTPP参加
を表明しました。翌月3月15日
にはTPP交渉への参加を正式に
表明し、これからの交渉に全国民
の関心が集まっています。

【TPP】

　現在は輸入されるものには関
税がかけられています。高い関
税では、コンニャク芋（1706％）
やコメ（778％）が有名ですが、
ほかにもバター（360％）、粗糖
（328％）、小麦（252％）、脱脂粉
乳（218％）などがあります。こ
れらの関税が撤廃されたら輸入食
材の調達コストが下がり、食材の
仕入価格が下がると言われていま
す。一方で、他のレストランやファ
ストフードチェーンも同様に仕入
価格が下がるので、価格競争が激
化する可能性もあります。
　また、食品の安全検査方法など、
食の安全に関わる様々なルールの
統一を迫られ、例えば、日本の厳
しい残留農薬基準が国際基準に合
わせて引き下げられたり、日本で
は禁止されている収穫後に使用す
る農薬の許可を求められたり、遺
伝子組み換え食品の輸入が拡大す
るなど、食の安全を守るための基
準や規制の緩和、撤廃を迫られる
心配があります。

7FSに与える影響
1．手洗いの徹底《正しい手洗い》
２． 健康管理《体調不良者の報告、手荒
れ、手指の傷、火傷》

３． 低温管理《冷蔵・冷凍食品は常温放
置しない》

4． 賞味期限管理《時間の記入と期限
確認》

5． 清掃・殺菌《冷凍・冷蔵庫・ドロワー・
調理機器》

6． 温度チェック《毎日の記録、機器の
動作確認》

基本を再確認しましょう！
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甲子園球場近くの好立地
　ポッポ甲子園店は、先日SMAPも来
店していただいたイトーヨーカドー甲
子園店内のフードコートに出店してい
ます。阪神タイガースや高校野球など
で知られる甲子園球場のすぐ近くとい
うことで、タイガースの試合がある日は
虎のユニフォームやはっぴを着たお客
様も多く来店されます。

オススメは今川焼と、
笑顔の接客です！
　4月16日から今川焼を導入しまし
たが、あんこがはみ出さないように、ま
た生地が多すぎないように調理教育を
行った上で、「今川焼いかがですか～！」
と明るく元気に声掛けしていて、お客

様からとても
好評いただいています。ショッ
ピングや阪神戦の前にぜひポッポでお
食事をしていただけたらと思います。
（ファストフードマネジャー　福丸礼子さん）

No.006
ポッポ 甲子園店

　今回は、ショッピングセンター『ららぽーと甲子園』のイトーヨーカ
ドー甲子園店内にある『ポッポ甲子園店』で働く仲間の紹介です。

「ポッポ 甲子園店」と
働く仲間達

ポッポ　甲子園店
【住所】〒663-8178　
          兵庫県西宮市甲子園八番町          1-100 イトーヨーカドー内【アクセス】阪神電鉄「鳴尾駅」又は「甲子園駅」より徒歩7分
【電話番号】0798-81-6156【営業時間】10：00 ～ 21：00

　ららぽーと甲子園は、兵庫県西宮市に

あるショッピングセンターで、阪神甲子

園球場の向かいにあります。

　ポッポ甲子園店が入るイトーヨーカ

ドー甲子園店をはじめ、話題のショップ

やアミューズメント施設など約150店舗

の専門店があり、普通にショッピングを

楽しめるだけでなく、関西ではここにし

かない『キッザニア』があり週末には遠方

からのお客様も多く来店されます。

　「キッザニア甲子園」は子供向けテーマ

パークで、現実社会の３分の２サイズの

街並みの中で子供たちは本物さながらの

職業体験が出来ます。

　キッザニアでの職業体験を通して、働

いてお金をもらっているということ、そ

のお金で物を買って生活をしているとい

うことを、生き生きと楽しく子供に学ん

でもらえる、本当に素敵なテーマパーク

なのです。

　東京にある「キッザニア東京」とほとん

ど同じパビリオンですが、「寿司職人」「電

車・運転士」などキッザニア甲子園だけに

しかないお仕事もあります。

子供に大人気の「キッザニア甲子園」

◀▲キッザニア甲子園の様子。空港を模した入場口には大きな某有名航空会社のモニュメントが。

ららぽーと甲子園  紹介

マネージャーコメント

店舗紹介
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4月の取組み

として、笑顔と

お辞儀の15秒キー

プを実践中 あんこと生地の

分量が決め手の

今川焼

写真右下が
福丸さん



春休みということもあり、たくさんのち

びっ子も参加しました。

　隅田川に咲く満開の桜を見ながらのクルーズ

やホテル日航東京でのランチビュッフェ、お台

場の散策を満喫した後は飛行機の定時整備や

改修を行っている「JAL機体メンテナンスセン

ター」の見学。

　翌日にレセプションを控えたディズニーキャ

ラクター特別塗装機「JALハピネスエクスプレ

ス」や3月末で退役する「MD90型機」も間近で見

ることができ、

子供たちも楽し

い時間を過ごし

ていました。
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FRI 29
3

THU28
春休み企画！
JAL機体工場見学と隅田川
クルーズ＆ランチビュッフェ

【レク】レクリエーションの意

セブン＆アイ労連主催のセミナー交流

会が河口湖自然暮らし体験村「清水国

明の森と湖の楽園」にて行われ、7FSからは

麓中執と中上中執、森田ブロック長が受講し

ました。

　グループ対抗のクッキング対決では、自然

の材料のみでカレーを調理。火起こしやカ

レールーの調理、飯ごうでの炊飯も班ごとに

協力して自分達で行い、盛り付け、味で審査

が行われました。

　火を起こす際、マッチを1本使用するごと

に持ち点から5点減点、カレールーの調理に

失敗して市販のルーを使った場合は30点減

点されるなど、プレッシャーもかかるなか

仲間との協力、役割分担の大切さを学び

ました。

3

FRI 29
3

THU28
クッキング対決をご紹介！
2013セブン＆アイ労連

セミナー交流会

3/19（TUE）
◎ 7FSサッカー部　トレーニング
　 神奈川県平塚市の馬入サッカー場で7ＦＳサッ
カー部の合同練習が行われました。昨シーズン

2部リーグ昇格を決めたチームは5月14日（火）

の大会で勝利を目指して頑張ります！

3/25（MON）
◎セブン＆アイ労連　将来に向けたライフプランセミナー
　 セブン＆アイ労連各単組の組合員とその配偶者

を対象として、伊藤研修センターにて行われまし

た。講師を招いて「家計・年金・健康保険の基礎知

識」や「ハイライフプランの活用」についてのセミ

ナーなど、参加者の今後のライフプラン（人生設

計）に役立つ内容でした。

3/25（MON）
◎第4回支部長会議を開催
　 東天紅上野店にて第4回支部長会議が開催され、

全国各地から組合役員が集まりました。会議で

は、2013年度労働条件交渉の妥結報告や組合

員意識調査の最終報告、支部集会や各キャンペー

ンについての協議、セブン＆アイグループの福利

厚生制度であるハイライフプランセミナー等が

行われました。また、デニーズジャパン労働組合

の2代目委員長で、昨年7ＦＳをご退職された小

田美津夫様にご講演いただき、日本のマンゴー

ブームを仕掛けた際の事例をもとに「成功する秘

訣」として目標を立てる大切さなど、大変貴重な

お話をいただきました。

CLUB ７FS
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グループ対抗の
クッキング対決！！

たくさんの
ちびっ子も参加
しました！

 〈器 材〉
● 飯 ごう
● 鉄 鍋
● マッチ10本
● 薪
● 落ち葉

〈食 材〉
● 米
● カレー粉
● 小麦粉
● バター
● りんご
● 各種スパイス

● 生 姜
● にんにく
● ベイリーフ
● 牛 肉
● 人 参
● ジャガイモ
● 玉 葱
● 塩
● コショウ など

クッキング対決で使用したものクッキング対決で使用したもの

今後も、夏休みなどに家族で参加できるレクを計画します。行ってみたい所や体験したいことなど、ご意見やご要望どんどんお寄せください！

レクに参加して レクに参加して
　飛行機の見学がいちばん楽し

かったです。飛行機を見るのは

みんなで沖縄に行ったとき以来で、すごく大きかった

です。近くでエンジンも見ることができて楽しかっ

たです。次も参加します！　    今西 瑛司くん（9歳）

　飛行場に行けてすごくうれし

かったし、ご飯もおいしくて楽

しかったです。隅田川からはスカイツリーも東京タ

ワーも桜も見えました。また参加したいです。

　大谷 迅人くん（10歳）

しかったです。隅田川からはスカイツリーも東京タ

上：7FSサッカー部練習の
様子　下：支部長会議で講
演する小田美津夫さん
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輝け！
7FSの

 

ご意見・ご要望募集中！皆さんの声にミエル君が応えます！
　組合やデリシャス誌に関する疑問やご意見・要望をなんでも受け付けてい
ます。掲載された方には「ミエル君からのお礼の手紙」と「セブン＆アイ商品
券（1000円分）」をプレゼントします。

※返信をご希望の方はドメイン指定の解除、または7fs.7andi.co.jpの設定をお願いします。※件名に「ミエル君のお部屋」と明記ください。

　　　 社内メーラー→「７ＦＳ 00 労働組合 デリシャス誌」
　　　 メール→7fs_kumiai@7fs.7andi.co.jp
　　　　　　　もしくは右のQRコードを読み取りください。

送付先

　　　　　メールに以下の情報を明記の上、ご送付ください。
①店名or業態名②氏名orペンネーム③ご意見・ご要望の内容
送付方法

　デリシャス誌のリニューアルと共に登場した“ミエル君”。今回は遅ればせながら、ミエル君の簡
単なプロフィールをご紹介します。

僕への質問も
待ってるよ！

気になることも

どんどん聞いて
ね！

CLUB 7FS

組合役員だけで組合活動はできないんだ。僕
たちの職場を良くするためには、僕たち自身が
一歩踏み出すことが大切だと思うよ。

「組合員による組合員のための組合活動」

ミエル君の好きな言葉は？

誕生して６年。この日はデニーズジャパン労働組合、
ファミール労働組合、ヨーク物産の仲間を迎え入
れ、「セブン＆アイ・フードシステムズ労働組合」が結
成された日でもあるんだ

2007年9月14日（金）

ミエル君の生年月日は？

ミエル君

みんなと一緒に、
自分たちの職場や
生活を良くするのが
組合の役目。

これからもお便り
待ってるよ！

デリシャス誌のキャッチコピーは
「仕事と人生をもっと楽しく、
組合見える化マガジン」！

皆さんに７ＦＳ労働組合が日頃行ってい
るあんなこと、こんなことを分かりや
すく説明するのが僕の仕事だよ。

特
別
編

　労働組合では、7FSが
今以上に女性にとって
働きやすい職場となる
よう、このようなデー
タや組合員からの声を
もとに女性委員会等
で意見交換を行って
います。今後も、女
性組合員対象の勉強
会や座談会行うな
ど、積極的に取り組
んでいきます。

　多くの女性が働く7FSにとって、男女の別なく長く活躍できる魅力ある
職場作りに取り組むことは欠かせません。社会全体では、企業で働く人の
女性比率は昭和60年には35.9％でしたが、平成23年には42.7％に増加
しています。しかし、女性が安心して長く働き続けるためにはまだまだ課
題があるのも現実です。

?

? 結婚後も働きやすい？（NA社員） ?

?

育児休業後に復職しやすい？（NA社員）

　内閣府のデータによると、育児休業を
取得して継続就業した場合や出産後パー
トで再就職した場合の生涯所得から、働
き続けることの経済的なメリットはかな
り大きいことがわかります。また、女性
が活躍している企業は業績が良いといっ
た分析や、女性の活躍により経済全体が
活性化される分析もあります。このよう
に、女性が働き続けることは、女性だけ
でなく企業、社会にとってもメリットが
あります。

データでみる！日本の働く女性

仕事と家庭の両立に向けて
7FS　第1回組合員意識調査

働きつづけることがメリット！
女性の就業パターン別生涯所得

　NA社員の方に、女性NA社
員が結婚後も働きやすい会社
であるかお聞きしました。「そ
う思う」と回答した女性の割合
は22.3％であり、77.5％の
方が、女性社員が結婚後も働き
やすい会社ではないと感じて
いることがわかります。

　NA社員の方に、女性社員が
出産に伴う育児休業後も復職
しやすい会社であるかお聞き
しました。「そう思う」と回答
した女性の割合は24.8％で
あり、75.2％の方は女性社員
が育児休業後に復職しにくい
会社だと感じています。

女性社員が結婚後も働きやすい会社だ
／そう思うの割合（女性の結果）

育児休業後も復帰しやすい会社だ
／そう思うの割合（女性の結果）
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24.8％

そう思わない
75.2％

解雇された、
退職勧奨された

その他 特にない1.5％

％39.0％

家事・育児に
専念するため
自発的にやめた

％9.8％

％26.1％
％7.2％

9.0％9.0％

夫の勤務地や夫の転勤の問題で
仕事を続けるのが難しかった 4.7％

結婚、出産、育児を機に辞
めたが、理由は結婚、出産
等に直接関係ない

子を持つ前と仕事の
内容や責任等が変
わってしまい、やりが
いを感じられなくなっ
た（なりそうだった）

2.6％

仕 事 を 続 け た
かったが、仕事と
育児の両立の難
しさでやめた
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「7FS労働組合 第1回 組合員意識調査より」

　社会的にも、女性の働く環境は以前に比べ改善されてきてい
ますが、やはり妊娠・出産を契機に仕事をやめてしまう女性も多
く、厚生労働省によると第1子出産後の女性の継続就業率は約4
割で、この20年間ほとんど変化していないというデータもあり
ます。また、仕事をやめた理由をみると、家事や子育てに専念し
たいという女性が約4割と多い一方で、仕事を続けたかったが、
仕事と育児の両立の難しさのため辞めたとする女性が約3割に
なっており、まだまだ仕事と家庭の両立に向けた課題が残され
ています。

資料出所： 三菱UFJリサーチ＆コンサルティング「両立支援に係る諸問題に関する総合的調査
研究」（平成20年）

社会全体でみる働く女性の現状

今以上に女性にとって
働きやすい職場となる
よう、このようなデー
タや組合員からの声を
もとに女性委員会等
で意見交換を行って
います。今後も、女
性組合員対象の勉強

出典：内閣府「平成17年国民生活白書」

　 大卒　生涯所得
（退職金含む）

育児休業は利用せず継続就業した場合 2億7,645万円

育児休業を1年間利用した場合（従前
の給与の4割を支給したと仮定） 2億5,737万円

出産退職後、他企業に正社員として
子どもが6歳で再就職した場合 1億7,709万円

出産退職後、パート・アルバイトと
して子どもが6歳で再就職した場合 4,913万円
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　 接客力の時代へ
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ファミール労働組合、ヨーク物産の仲間を迎え入
れ、「セブン＆アイ・フードシステムズ労働組合」が結
成された日でもあるんだ

2007年9月14日（金）

ミエル君の生年月日は？

ミエル君

みんなと一緒に、
自分たちの職場や
生活を良くするのが
組合の役目。

これからもお便り
待ってるよ！

デリシャス誌のキャッチコピーは
「仕事と人生をもっと楽しく、
組合見える化マガジン」！

皆さんに７ＦＳ労働組合が日頃行ってい
るあんなこと、こんなことを分かりや
すく説明するのが僕の仕事だよ。

特
別
編

接客とは、小売店の場合なら売り場に並んだ商品をより買いやすくするためのサービス、飲食店の場合なら美
味しく料理を食べてもらうためのサービスのことです。最近ではインターネットで買い物をする人が増えて
きていますが、そんな世の中でわざわざ店舗にまで足を運ぶお客様がお店に求めている事は何か？お客様と直
に接することができる強みは何か？考えてみましょう。

今回はレストランの話ではなく、
とある地方の「地元密着型」の
カメラ専門店のお話です

負けん気の強い店長は大手量販店に対抗して
薄利多売で少しでも安く販売できるよう

接客効率を追及していきました

人件費を抑えることで業績は
堅調に伸びてきたが

そんなある日、老夫婦のお客様が来店され、
旦那様のカメラを選んでいた時のこと

奥さんはお孫さんの成長を
記録に残したいようでしたが…

「よし、ダメもとで売ってみよう！」 その言葉に納得され
旦那さんと合わせて2台購入！

それから数日後… フィルムが
換えられないのよ…

あくる日…

最初は仕方がないと
思っていたが…

ズームの仕方を
教えて

そんなことが度々続き説明に
時間を割かれてしまった

その時店長は悟ったのであった！ 次の日から接客の方針を変更

おすすめのカメラよりも
お客様購入目的にあわせた提案お店が生き残っていくための道を！

商品知識の研修も取り入れ今までの効率経営から
お客様が納得するまで説明する接客になっていった

気がつけば店内には初心者から
マニアまで集まる店になり

ただただ、感謝してくれていた

ただでさえ人員を削って
余裕がないのに、他従業員に

迷惑がかかる

悪いけど今度きた時は断ろう…

店長～お客様がお呼びで～す！

「
わ
か
ら
な
け
れ
ば

何
度
で
も

教
え
ま
す
か
ら
！
」

同時に辞めていく社員も絶えなかった

その日を境に売上が落ちていく一方…

その奥さんを説き伏せる為
につい発した一言… しかしその一言が思わぬ展開に…

次の日も…

もってきたのは、
カメラではなくアルバムだった

それはお孫さんの成長とともに
カメラ技術の成長記録を
示すものであった

おばあちゃんは今まで手取り
足取り教えてくれた店長に見せて

県内に量販店がひしめく中
4年間売上1位の店になりました

地元密着型で支持を頂いていたイトーカメラの
近隣にも、とうとう有名な電器量販店が
参入してきました
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